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本报记者 朱燕

开发区召开务虚会谋划新一年工作思路

坚定不移推进“三大战略”打好六场硬仗
以改革创新精神寻求新突破

会上，党工委、管委会领导陈金生、周涛、何铨寿、王永

芳、俞斌、郝大龙、储志林、李栋、虞付月、张义久等班子成

员，围绕主题畅所欲言、交流探讨，既深入分析了开发区当

前的形势和优势，又客观指出了存在的短板和面临的挑

战，主题突出、建议务实、措施具体，大家集思广益，进一步

凝聚发展共识。法检两长、主任助理和委机关各部门、各

街道、直属单位主要负责人参加会议。

邵立春在听取发言后表示，2017年，开发区紧紧围绕

“三大目标”，大力实施“三大战略”，全面推进“三次创业”，

取得了近年来少有的良好发展态势，特别是针对难点重点

工作，凝心聚力、攻坚克难，打了几场漂亮的“硬仗”，取得

了一些实实在在的成效。

邵立春指出，在看到成绩的同时，更应该看到开发区

在创新驱动、产业转型、空间利用、城市发展、改革创新等

领域还存在着不少问题短板。当前开发区发展已经进入

新的阶段，面临着新的形势。2018 年将迎来改革开放 40

周年，开发区建区 25 周年，同时也是开发区全面推进“三

次创业”的最好时机。党中央和国务院的决策部署，为开

发区加快转型发展、创新发展提供了有力支撑，创造了有

利条件。省市的战略布局都涵盖或延伸到了开发区，开发

区已成为省市战略的重要节点区域，说明开发区处在大有

可为、不可错过的第三次战略机遇期；开发区在诸多重难

点问题上取得重大突破，工作成效开始显现出来了，转型

发展、创新发展好的势头上来了，但还远未到歇歇脚、松口

气的时候，依然处在推石上山、不进则退的转型关键期；开

发区的发展已经到了不破不立、大破大立的发展攻坚期，

需要进一步创新破难，打破那些制约转型发展的坛坛罐

罐。

邵立春强调，2018 年是贯彻党的十九大精神的开局

之年，是改革开放 40 周年，同时也是实施拥江发展、落实

“十三五”规划的关键一年，更是开发区实施“三大战略”、

改变发展面貌最重要的一年，做好 2018 年的工作意义重

大。因此，要充分结合十九大和中央经济工作会议精神的

贯彻落实，结合省市党代会和全会重大决策的部署要求，

结合开发区“三大战略”的深入实施，站在新的历史方位，

以更宽的视野、更高的起点，全方面谋划今后一个时期开

发区的发展思路举措。

邵立春要求，各部门要把握好党的十九大和中央经济

工作会议精神，深入领会新时代、新特点、新部署和新发展

理念；把握好省党代会精神，深入领会“两个高水平”“四个

强省”“大湾区建设”等重要决策部署；把握好市委市政府

一系列重大战略部署，加快城市国际化建设，实施“拥江发

展”、创新驱动发展战略。

邵立春指出，明确具体的发展目标和方向，才能真正

做到蹄疾步稳、砥砺奋进。开发区要把“三个三”作为今后

较长时期的努力方向和奋斗目标，做到一张蓝图绘到底，

不断推进“三大目标”“三大战略”“三次创业”从概念有效

转化为生动的工作实践。结合中央、省、市未来一段时间

的战略部署，特别是杭州市拥江发展四年行动计划，高起

点谋划好 2018-2021 年未来四年的发展思路和工作举

措。具体来说，就是力争到2021年，开发区的创新内生动

力全面增强，创新驱动发展态势基本形成，创新发展效益

日益显现，“下沙科技城”建设初见成效；开发区“城东智造

大走廊引领区”建设取得明显成效，高端制造业、战略性新

兴产业和现代服务业成为经济发展的重要引擎，装备制

造、生物医药、新一代信息技术、新能源新材料以及高端服

务业“4+1”产业集群格局基本形成；开发区的城市配套更

加完善，特色风貌充分彰显，城市综合承载力和对外吸引

力显著增强，整体环境品质能有根本性改善，彻底改变社

会各界长期以来对开发区固有的工业园区印象。而2018

年的近期目标，就是要保持足够的战略定力和发展信心，

围绕既定目标、战略，突出抓重点、补短板、强弱项，扎扎实

实一步一个脚印把各项工作推向前进，巩固提升在人才引

进、科技创新、环境综合整治等领域已出现的良好势头，坚

持自我加压，提出更高标准的发展目标，确保开发区“亮点

更亮、特色更足”，切实做到以局部的重大突破带动其他领

域工作全面进步，充分发挥项目促投资、稳增长、增后劲的

龙头带动作用，为实现未来四年奋斗目标奠定扎实基础。

下一步，开发区发展的着力点和突破口就是全力打造

“下沙科技城”和“下沙新城”，做好“双城记”这篇文章。一

方面，要高举创新驱动大旗，以国家级双创示范基地建设

为抓手，集聚更多的高层次创新人才，建设更多的高能级

创新平台，培育更多的高质量创新主体，开展更多的高水

平区校合作，全面推进创新发展，以更大力度打造“下沙科

技城”。另一方面，全面深化产城融合，加快提升城市品质

和能级，在“大交通”、“大配套”、“大环境”、“大文化”上求

更大突破，全力建设宜业宜学宜居的“下沙新城”。

邵立春强调，工作目标、任务明确后，推动开发区实现

更高质量的发展需要有高效率的支撑和保障，要坚持“效

率变革”，着力提升空间利用效率、体制机制效率、要素保

障效率、干部队伍工作效率、工作方法效率等五大效率。

在空间利用方面，以高水平推进“两镇两区一基地”建设，

用更高的目标、更宽的视野、更严的标准用足用好这些宝

贵的空间资源。大力度加强存量空间资源的整合利用，分

门别类做好存量空间资源的充分挖潜利用工作；在体制机

制方面，以更大的勇气和决心全面深化改革，持续深化“最

多跑一次”改革，努力撬动各领域体制机制改革，坚决破除

各方面体制机制弊端，形成更高效率的体制机制保障；在

要素保障方面，要着力强化土地要素保障，提高财政资金

和社会资金的使用效率；在干部队伍工作方面，要努力打

造一支更“正”、更“专”的下沙铁军；在工作方法方面，结合

开发区当前发展实际，2018年要全力打好项目大推进、环

境大提升、平台大开发、创新大提速、空间大整合、改革大

深化这“六大硬仗”，推动各项工作落实、落地、见效。

昨日，开发区召开 2018 年工作务虚会，回顾总结交流过去一年的工作，分析研判当前及今后形势，进一步统一思想认识，凝聚发展力量，集思广益，认真谋划

2018年的工作思路和工作重点，开发区党工委书记、管委会主任邵立春强调，目前，开发区正处于机遇期、关键期、攻坚期，全区党员干部要按照十九大精神、省市党

代会的要求，结合开发区实际，继续坚定地推进“三大战略”，高举打造“下沙新城”旗帜，加速推进转型升级，通过努力和拼博，稳扎稳打地实现阶段性目标，无愧于开

发区老百姓对政府的信任。


